
1 
 

Homélie du 11 septembre 2016 
 

Rentrée pastorale 2016 - 2017 à Paray-Vieille-Poste 
 
Les mots qui semblent avoir marqué Raphaël lors des JMJ 2016 à Cracovie à savoir 
Miséricorde, Fraternité et Pardon ont été des mots clés pour nous et pour toute 
l'Église en cette " Année de la Miséricorde ". 
Merci à Raphaël qui, dans un cadre particulier du Rassemblement de jeunes venant 
de tous les coins du monde entier, a pu sentir ses paroles résonner en lui et est 
revenu à nous fort de la foi que c'est beau de vivre ensemble et que cela est possible 
malgré les différences culturelles qui, du coup, deviennent une richesse à partager. 
Vous le savez bien, depuis un moment il a été officiellement reconnu qu'il n'y a pas 
de culture supérieure, car il n'y a pas de race supérieure ni de société supérieure. Il 
n’est même pas sûr que le développement technologique poussé à l'extrême 
garantie la meilleure gestion du monde et de l'humanité. 
 
Et, en cette rentrée pastorale, l’Evangile vient nous rappeler que tout homme porte 
en lui les marques du péché, et donc qu'il a déjà offensé Dieu et le prochain à un 
moment de sa vie, ou qu'il a déjà été offensé par un inconnu ou par un proche ou 
même par un ami,... 
Mais aussi que chacun, qui qu'il soit, d'où qu'il vienne, porte en lui des germes 
d'amour, ayant déjà été sujet et/ou porteur du même amour divin ou du prochain. 
 
En effet, chacun a déjà expérimenté la souffrance que profère le mal, la malveillance, 
la haine, la jalousie, la partialité, l'indifférence, l'intolérance, l'humiliation, etc. etc. ; 
et chacun a déjà goûté les saveurs des moments de repos dans les bras d'un autre, 
de re-pacification et de réconciliation ; 
et chacun a déjà vécu des sentiments d'avoir été écouté, compris, considéré..., des 
moments où il s'est senti porté, soutenu, aimé ; 
et ces moments lui sont restés inoubliables de sorte à souhaiter qu'ils se 
renouvellent, qu'ils soient la charpente de sa vie : que ces regards d'amour, pleins 
d'humanité et de tendresse, ne manquent plus jamais sur son chemin, dans sa 
maison, dans son Etablissement, dans son Entreprise, dans son pays,... ou tout 
simplement dans le monde. 
Et ces regards d'amour, disons-nous, à nous chrétiens, que nous sommes de 
ceux qui en sont les premiers marqués. Nous sommes nés pour ressembler à 
notre Dieu, et donc pour aimer, pour redonner la joie, la vie. 
 
Nous pouvons nous étendre infiniment sur ce sujet lorsque nous savons qu'un 
pourcentage non négligeable des populations mondiales est soumis en dessous du 
seuil de pauvreté par un poignet de personnes plus qu’avares et méchantes. 
 
Et nous sommes tous concernés. Chacun de nous a une brebis égarée quelque part, 
une personne qu'il a sortie de son cœur, ou alors à laquelle il ne fait plus aucune 
attention : 
Mais voilà que le Seigneur nous interpelle : La personne que nous aurons oubliée, 
rejetée, calomniée ou même enterrée vivante, demeure objet de sa sollicitude et de 
sa miséricorde. Le Seigneur est dans la joie des retrouvailles avec la brebis égarée 
et nous invite à participer de façon inconditionnelle à cette joie. 
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Personne ne saurait ne pas trouver bien beau cette parabole du Père miséricordieux 
entendu aujourd'hui, surtout que nous-mêmes ne sommes pas toujours restés dans 
la maison, et que nous avons bénéficié de ce même cœur miséricordieux de Dieu ! 

Aussi voulons-nous renouveler notre conscience, en ce début de cette Année 
pastorale, que nous avons été oints d'huile sainte de par notre baptême pour être 
des témoins d'une meilleure relation entre les hommes.  
Et bien, cette Année pastorale de la Miséricorde va être clôturée le dimanche 20 
novembre 2016 en la fête du Christ-Roi, mais il ne s’agira pas de clôturer la saison 
de production car, au contraire, nous nous rendons compte de tant de ratés. 
 
Que cette année soit donc encore enveloppée de cette Miséricorde de Dieu dont 
nous sommes indéfiniment objets, et que nous en devenions toujours et dans toutes 
les circonstances, porteurs.  
Ceci pourrait bien se caractériser par un rapprochement particulier entre nous déjà ici 
à l'église. 
 
Merci à toutes les personnes qui assurent une mission particulière au sein de notre 
communauté paroissiale. Je ne veux pas vous énumérer tous car le temps nous 
manquerait, mais je suis très reconnaissant de votre engagement.  
Cependant, « restez en tenue de service et gardez vos lampes allumées ». 
Merci d'avance aux nouvelles personnes qui voudraient prendre une part active dans 
la vie de notre église : les portes vous sont ouvertes.   
Toutefois je me permets de présenter une jeune qui a accepté non seulement d'être 
animatrice à la Catéchèse, mais même d'en être la responsable. C'est Mélanie 
CANNY CANIAN. À travers toi, Mélanie, nous disons merci à tous nos jeunes 
activement engagés pour notre Communauté. 
 
Merci à vous chers parents qui, poussés par la foi de votre baptême, amenez en ce 
jour vos enfants à l'église en vu de leur baptême.  
 
Merci infiniment à vous tous, fidèles réguliers de notre Paroisse. C'est grâce à vous 
qu'il y a messe chaque dimanche ici dans cette église, et que la Paroisse de Paray 
est effective. 
 
Nous remettons notre Année pastorale 2016 – 2017 au Seigneur, Maître de la 
moisson ; puisse-t-il la rende fructueuse à la manière qui lui plaise. 

Très souvent à la sortie de la messe nous courons plus que le TGV, chacun pour 
regagner rapidement sa maison. 
Et si nous prenions un peu de temps pour nous rencontrer réciproquement sur 
les parvis, de nous faire connaître, de nous réconcilier, de nous porter,… peut-
être que le monde dirait, « VOYEZ COMME ILS S'AIMENT », et alors notre 
message prendrait le chemin de la crédibilité, et notre "bonjour" deviendrait 
Évangile, c’est-à-dire « Bonne Nouvelle » pour celui qui le reçoit ; 
Ca sera le cas pour nous aujourd’hui à la sortie de la messe autour d’un Pot de 
fraternité. 
 
Heureuse Année pastorale à tous. 
 

Côme-Damien 


